

A partir de la fin mars, on a demandé que tous les conteneurs et tout l'équipement lourd soient retirés du site à une date donnée. Mais, ce qui était plus important, la Division devait non seulement s'assurer que les participants seraient prêts à temps, mais aussi vérifier si chacun d'eux pouvait recevoir le permis d'occupation sans lequel il aurait été impossible d'accueillir le public.

Tous les pavillons ont ouvert à la date prévue, soit le 2 mai 1986, tous les règlements ayant été respectés.

A l'ouverture de l'Exposition internationale de 1986, la Division des participants amorçait la deuxième phase de son mandat. Tous les pavillons internationaux et les pavillons des sociétés et des provinces avaient été prêts à temps. A partir de ce moment, il incombait à la Division de les aider dans leur fonctionnement quotidien.

Grâce à un système de garde, il y avait toujours un gestionnaire en poste, sept jours par semaine, 12 heures par jour. Ce représentant participait aussi aux réunions quotidiennes des agents de garde de la Corporation pour se tenir informé des dernières nouvelles provenant de chaque service, communiquer aux autres les renseignements importants et recevoir les formules de plainte des visiteurs relatives aux pavillons. Il y avait trois catégories d'exposants à EXPO 86: pays, Etats américains/provinces/ territoires et sociétés. La participation a dépassé les prévisions, notamment à cause de la réputation d'excellence du Canada, de l'appui dynamique accordé par le gouvernement de la province au projet et de la coopération et de la participation du gouvernement fédéral. En fonction du nombre de participants internationaux, EXPO 86 a été la plus grande Exposition internationale de catégorie spéciale.

Le nombre total de participants s'élevait à 90: pays, Etats américains, provinces, territoires et sociétés. C'est par sa cinquantaine de participants internationaux que EXPO 86 peut être considérée comme la plus grande exposition internationale de catégorie spéciale. De plus, trois Etats américains, sept provinces canadiennes et les deux territoires canadiens y ont participé.

Les sociétés ont investi plus de 175 millions de dollars. Elles ont construit et exploité neuf pavillons et ont commandité des spectacles, des théâtres et des installations sur le site. Les sociétés participantes ont aussi agi à titre de fournisseurs officiels.